



INFLUENCIA DE LOS DETERMINANTES SOCIALES EN LA BIOÉTICA ODONTOLÓGICA

Zemel Martín; Miguel Ricardo; Cocco Laura; Di Girolamo Germán; Sapienza María Elena; Pólvora Beatriz; Iantosca Alicia

Facultad de Odontología – Universidad Nacional de La Plata. 50 e/ 1 y 115 La Plata (1900)

Correspondencia | Martín Zemel e-mail: martinzemel@gmail.com

Fuente de apoyo financiero: Subsidio automático UNLP

“Sin conflicto de interés”

Resumen

El presente trabajo se propuso como objetivo examinar el nivel de influencia de los Determinantes Sociales de la Salud en la atención clínica en el Hospital Odontológico Universitario de la FOUNLP.

Se realizó un estudio descriptivo sobre variables: a) “nivel de instrucción”; b) “nivel de autonomía”; c) “grupo etario”. Se registró una encuesta cerrada, voluntaria, anónima y por autorreporte a una muestra azarosa de 150 pacientes cuyas edades comprendían entre 51 y 60 años. El tratamiento y análisis estadístico fue realizado mediante el SSPS 15. En relación con la primera variable el segmento “sólo primario completo” (Grupo 2) registró 43 pacientes (28.7%), mientras que el segmento “secundario completo” (Grupo 4) determinó 48 pacientes (32.0%), $p > 0.05$. En relación con la evaluación de la autonomía, la distribución fue: Grupo 2: Alto = 6 (14.0%), Medio = 11 (25.6%), Bajo = 26 (60.5%); mientras que para el Grupo 4: Alto = 29 (60.4%), Medio = 9 (18.8%), Bajo = 10 (20.8%) resultando $p < 0.05$ en todos los segmentos.

A partir de los datos tomados de la muestra procesada se pudo concluir que: a) a mayor nivel de instrucción aumentó en nivel de

autonomía en la consulta odontológica ($p < 0.05$); b) si bien se observó este comportamiento con otros grupos etarios y nivel de instrucción, cabe plantear otros determinantes que pudieran influenciar en el grado de autonomía final.

Palabras claves: Ética odontológica – Bioética – Derechos sanitarios

